

SCHWEIZERISCHE VEREINGIGUNG FÜR GESCHICHTE DER VETERINÄRMEDIZIN

P R O T O K O L L

der 4. ordentlichen Mitgliederversammlung vom 19. Mai 1994
im Seminar für Ur- und Frühgeschichte der Universität Basel

Nach einem Begrüssungstrunk eröffnet der Präsident die Versammlung um 16.15 und bedankt sich in aller Namen bei Herrn PD Dr. Jörg Schibler für die gastliche Aufnahme und für die bereits gut eingespielte Zusammenarbeit unserer Vereinigung mit dem Seminar für Ur- und Frühgeschichte (SUF).

Es sind **anwesend**: Frau Sackmann sowie die Herren Becker (Präs.), Büchi, Charmillot, Fey, Hörning, Jenny, Küng, Leu, Nicod, Pérusset, Pospischil, Sackmann und Senn; als **Gäste**: Frau M. Müller-Schnyder sowie die Herren Messerli und Schibler.

Entschuldigt haben sich die Mitglieder Auer, Engeli, Fankhauser, Fuchs, Häni, Imhof, Kennel, Krähenmann, Lott, Meier, Schäffer, Schällibaum, Siegfried, Sommerauer, Strebel, Surer, Untermann; nachträglich auch Hotz und Kamer, denn die Anreisebedingungen waren an dem Tage klimatisch sehr erschwert. Von den angeschriebenen Gästen haben sich entschuldigt: Frau Audétat und die Herren Althaus, Bürki, Heusser, Mörgeli, Rüttimann, Studer und Wanner.

Im Einverständnis mit den Anwesenden wird die Versammlung abgehalten gemäss der rechtzeitig ausgesandten Traktandenliste:

1. Das Protokoll der 3. Mitgliederversammlung vom 15. Mai 1993 in Lyssach wird ohne Diskussion genehmigt und verdankt.

2. Bericht des Präsidenten

Der Vorstand tagte im Berichtsjahr zweimal, nämlich am 14.10.93 und am 3.3.94. Die weihnächtliche Aussendung an die Mitglieder scheint gut aufgenommen und zur Tradition zu werden. Auch das vorliegende Protokoll wird dem Weihnachtsbrief 1994 beigelegt, um eine besondere Aussendung einzusparen.

Die Instrumentensammlung der SVGVM ist am Tierspital Zürich gut untergebracht. Ihre Inventarisierung hat sich leider verzögert.

An den Tierärztetagen der GST in Zürich ist auf Freitag 2. Sept. 1994 eine historische Sitzung angesetzt mit sechs angemeldeten Vorträgen (Rüttimann, Isenbügel, Fankhauser & Hörning, Burgisser, Sommerauer, Meier). Dieselben werden zusammen mit denjenigen von

1993 (St.Gallen) im SAT anfangs 1995 publiziert (Fankhauser & Hörning im Sept.95).

Der Vorstand beklagt die Demission von Herrn O.Kamer. Zwei angefragte Mitglieder wollten die Nachfolge nicht antreten, weshalb das Mandat noch verwaist ist. Auch der Vertreter der einen unserer Fakultäten möchte sich entlasten und ist für einen Nachfolger im Vorstand besorgt.

3. Bericht des Aktuars bzw. Archivars

Dieser beschränkt sich darauf, die Wahl des diesjährigen Versammlungsortes zu begründen. Am SUF ist bekanntlich die Bibliothek der SVGVM untergebracht, von der anschliessend ein Augenschein zu nehmen sein wird.

Die heutige Versammlung samt Protokoll geben Gelegenheit, den Dank der Vereinigung an alle bisherigen Spender von Büchern und Archivmaterial auszudrücken, nämlich an

Herrn Dr.Fritz Aebli, Roggwil
" Dr.Franz Baumli, Neuenkirch
Frau Dr.Alice Blöchliger, Altstätten
Herrn Prof.Franz Bürki, Wien
" Prof.Rudolf Fankhauser, Kirchlindach
" Dr.Otto Federer, Wolhusen
Frau Irmgard Fleischlin, Hildisrieden
Herrn Dr.Christian Frutiger, Utzensdorf
" Dr.Jakob Fuchs, Rotkreuz
" Dr.Hermann Heim, Gelterkinden
" Prof.Bernd Hörning, Kirchlindach
Frau Dr.Anna Jaggi, Pratteln
" Priska Kieliger, Luzern
Herrn Dr.Werner Koch, Hohenrain
" Dr.Werner Küng, Emmenbrücke
" Dr.Günter Lott, Uerikon
Frau Madeleine Müller, Luzern
Herrn Dr.Jean Pérusset, Bercher
" Prof.Johann Schäffer, Hannover
" Dr.Rolf Schällibaum, St.Gallen
" Dr.Peter Schuler, Unterägeri
" Dr.Peter Sommerauer, Basel
" Dr.Josef Stirnimann, Ruswil

4. Jahresrechnung und Revisorenbericht

	Einnahmen	Ausgaben
Kassabestand 18.3.93	2'297.50	
Anlagesparkonto 2000, Einlage 18.3.93	7'000.--	
* Mitgliederbeiträge, Spenden	2'850.--	
Zinserträge	388.55	
Verwaltungskosten, Steuern		191.40
Spesenentschädigungen, Auslagen		1'752.--
Saldo Anlagesparkonto 31.12.93		7'180.65
Einlage Anlagesparkonto 3.5.94		2'000.--
Vortrag auf neue Rechnung (Kassa)		1'412.--
<hr/>		
	12'536.05	12'536.05

* Der Einzug der Mitgliederbeiträge gelang ohne jegliche Mahnung.

W.Küng verliest den Revisorenbericht, gemeinsam erstellt mit J.Pérusset. Die Revisoren stellen die arithmetische Korrektheit der Kassenführung sowie die vollkommene Deckung von Belegen und Buchungen fest. Sie beantragen Abnahme der Jahresrechnung und Entlastung des Kassiers, U.Jenny, was die Versammlung einstimmig beschliesst.

5. Neumitglieder

Auf die gegenwärtige Versammlung hin haben sich zur Mitgliedschaft angemeldet: Dr.Bernhard Benninger, Gansingen
Dr.Heinz Heinimann, Bern
Dr.Rolf Schällibaum, St.Gallen

Aus der GST ausgetreten ist Dr.Ruedi Beglinger; doch kann die Mitgliedschaft bei der SVGVM aufrecht erhalten werden.

Der Vorstand ist weiterhin um neue Mitglieder besorgt und setzt vornehmlich auf den Weg der persönlichen Werbung. Er möchte jedes einzelne Mitglied dazu ermutigen, ein weiteres Mitglied zu gewinnen.

6. Statutenänderung

Gemäss §11 der bisherigen Statuten ist die Mitgliederversammlung u.a. befugt zur Ernennung von Ehrenmitgliedern. Diesbezügliche Vorschläge sollten jedoch zuvor dem Vorstand unterbreitet werden, der sie alsdann der Vollversammlung vorlegt. Die vorzunehmende Statutenänderung lautet demnach erweitert:

Ernennung von Ehrenmitgliedern auf Antrag des Vorstandes.

Diese Statutenänderung wird einstimmig gutgeheissen.

7. Anträge

7.1 Neumitglieder

Herr Krähenmann verlangt Rückkommen auf seinen letztjährigen Antrag betr. Aufnahme neuer Mitglieder. Er wünscht die namentliche Bekanntgabe der aufzunehmenden Mitglieder in der Einladung zur jährlichen Mitgliederversammlung.

Im Gegensatz zur GST sehen unsere Statuten keine Aufnahmegenehmigung durch die Mitgliederversammlung vor; einzige Bedingung ist Zugehörigkeit zur GST. Gleichwohl würde die gewünschte Bekanntgabe mehr Transparenz schaffen. Dies ist jedoch selten möglich, weil die Neumitglieder sich meist erst zur Anmeldung entschliessen, nachdem die Einladung bereits ausgesandt ist. Das war auch dieses Jahr der Fall (vgl. Pkt. 5).

7.2 Ehrenmitgliedschaften

Aufgrund der soeben beschlossenen Statutenänderung (§11, Trakt. 6) erlaubt sich der Vorstand zwei Mitglieder zu Ehrenmitgliedern vorzuschlagen, die übrigens beide heuer ihren 75. Geburtstag feiern, nämlich

Herrn Dr. med. vet. Hansjürg Joller, Langnau i. E.,
Herrn Prof. Dr. med. vet. Rudolf Fankhauser, Kirchlindach,

die sich beide sozusagen als erste in unserem Lande um die Geschichte der Tiermedizin verdient gemacht haben.

Diese beiden Ernennungen werden von der Versammlung einstimmig gutgeheissen. Der Präsident wird den beiden Herren angemessene Mitteilung machen und den Wortlaut der vor der Versammlung verlesenen Begründungen und Laudationes (Jenny für Joller; Sackmann für Fankhauser) beilegen. Eine gekürzte Fassung dient zur Publikation im *Swissvet*.

8. Varia

8.1 Mitteilungen des Präsidenten sowie von Mitgliedern betrafen laufende bzw. bevorstehende Ausstellungen und Veranstaltungen in Laufenburg, Stein a. Rh., Kopenhagen und Yokohama.

8.2 Mitgliederversammlung 1995

Ohne den Ort jetzt schon zu diskutieren wird das Datum der Versammlung festgesetzt auf

Donnerstag, 18. Mai 1995

Damit schloss der offizielle Teil der Mitgliederversammlung 1994. Herr Dr. Schibler war als Hausherr so freundlich, uns durch das SUF zu geleiten und kurz in die Anfangsgründe und Probleme der Archäozoologie einzuführen. Anschliessend wurde die in Organisation befindliche Bibliothek der SVGVM vorgestellt. Zuletzt traf man sich mehrheitlich zum abendlichen Imbiss im Hotel Storchen.

Basel, den 21. Mai 1994

Für das Protokoll:



W. Sackmann